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Chers arbitres de Ligue, observateurs et membres de la CRA du Grand Est,  

Chers présidents de CDA,  

Chers membres du Comité Directeur et salariés de notre Ligue,  

Je conclus souvent mes fins d’intervention par l’expression : « Tout cela n’est que du foot » 

notamment lorsque nous sommes « confrontés » à des petits soucis liés à l’arbitrage mais 

surtout lorsque nous pensons à la tristesse et aux drames que certains d’entre nous ont connus 

depuis ces deux dernières années ; néanmoins le foot en général et l’arbitrage en particulier 

nous font tout de même un bien fou.  

Notre retour sur les terrains accompagné par le public s’est fait « presque » normalement en 

août dernier, la CRA a également réussi à organiser ses stages de rentrée ; certes sous une forme 

différente mais nous nous sommes retrouvés et avons pu échanger et partager de nouveau des 

moments conviviaux. Un grand merci à nos élus et salariés de la Ligue qui ont de près ou 

de loin contribué à ce « retour ». 

J’ai une pensée pour nos collègues qui ont hésité à l’aube de la reprise et ont demandé un congé 

sabbatique, la CRA a été souple dans ce domaine et espère les retrouver en août prochain ; 

certains de nos collègues, un nombre extrêmement minime, ont décidé de ne pas suivre les 

contraintes gouvernementales qui s’imposaient aux rassemblements et compétitions et de ce 

fait se sont mis « hors-jeu » la CRA a dû se résoudre à ne pouvoir les garder dans ses rangs, 

nous le regrettons mais ce n’est pas notre commission qui impose ces règles sanitaires. 

Comme une difficulté n’arrive jamais seule, les incivilités se font de plus en plus présentes ces 

derniers temps et les effectifs baissent de façon préoccupante ; de façon évidente, l’origine de 

ces deux constatations se trouve en partie au sein de cette crise et des nombreux mois de 

contraintes et de confinement. Et évidemment, ce n’est qu’ensemble, clubs et licenciés que 

nous réussirons à sortir de cette situation si compliquée et inédite. 

Il est évident que nous ne sommes pas revenus complètement au « jour d’avant » et les 

contraintes sont encore nombreuses mais nous avons tout de même pu renouer avec notre 

passion. J’en profite pour vous demander de poursuivre vos efforts et maintenir tous les 

gestes barrières et de prévention car nous sommes toujours en situation de crise sanitaire et 

l’actualité ne peut que faire redoubler notre vigilance. 

Merci de m’avoir lu jusqu’à maintenant… je terminerai par le même souhait que l’an passé, 

une excellente année 2022 ! Un proverbe français dit : « A force de mal, tout ira bien » cela 

pourrait être la définition de l’optimisme… optimiste je le suis et je suis certain qu’ensemble 

cette fichue crise sera vaincue ! Bon courage à tous, continuez à prendre soin de vous et de 

vos proches et à très vite. 

        

       Stéphane Villemin 

       Président de la CRA de la LGEF 


